



さくらつ子

【重点目標】 よさを見つけ 高め合おう

No. 16
R4. 1. 18発行
発行責任者
校長 小関 洋

■ 第3学期スタートにあたって 始業式でのあいさつ

寒い日が続いています。今シーズンは、早くから雪が降り、12/27と1/1の朝は校庭が一面真っ白になりました。また、新型コロナ感染が広がりはじめました。いつもより注意して過ごしてください。

さて、冬休み中のニュースを2つ紹介します。

1つ目は、広報そうま1月号の表紙に、市子ども駅伝に出場した4年生の [redacted]君が載ったことです。2人以外にも本校の児童がたくさん出場しており、学校以外でも頑張っている姿にうれしく思いました。

2つ目は、1月3日の福島民報新聞の別紙に、本校の新聞を活用した教育活動が載ったことです。一部を紹介します。「2021年度NIE実践指定校となった相馬市の桜丘小学校は、児童が新聞の切り抜きを行っている。…3年生は、社会科の見学学習の後、分かったことを新聞形式にまとめる授業を行った。4年生は福島民報社の出前授業を活用し新聞の特徴などを理解。その内容を踏まえ、その後の授業で記事や見出し、レイアウトなどを考えて新聞を作る学習に取り組んだ。5、6年生は、2週間に一度気に入った記事を取り上げて内容を要約し、自分の考えと共に共通のシートにまとめる「新聞を活用した週末課題」を行っている。児童は文の要点を読み解く力を伸ばし、教師は児童が持っている意見などを導き出すような指導を心がけている。NIE担当の黒澤教諭



■ 冬休みの反省と3学期のめあて 代表児童発表(一部略)

■ ふゆやすみに楽しかったことは、お母さんのたんじょうかいです。…わたしとおねえちゃんがつくったおりがみやおてがみをわたすと、「ありがとう。」とよろこんでくれたのでうれしかったです。がんばったことは、しゅくだいのドリルをはやくおわらせたことと、ねこのせわです。…2学きはかん字をおぼえるのがにがてだったので、たくさんれんしゅうして正しくきれいなかん字がかけるようになりたいです。(1年 [redacted])

■ 冬休みのめあてに「早ね早おきをする」と書きましたが、冬休みがはじまるとだらだらすごす日がつづきました。しかし、書いためあてを見て思い出して、いつも通りすごすことができました。3学期のめあては2つあります。1つ目は、1年生から学校を休んだことがありませんので、2年生でもかいきんしようをもらうことです。2つ目は、なわとびで2分間をとぶことです。…(2年 [redacted])



■ 冬休みに入ってすぐにバレーボールの県大会がありました。私はいつしうけんめい応えんしました。1月からはレギュラーになったので、今までい上にれんしゅうをがんばりたいです。3学期のめあては、本や教科書をたくさんよんで文章力を高めたり、そういう力を広げたりしたいです。(3年 [redacted])

は「ただ文章を抜き出すだけでなく児童一人一人の考えを引き出す深い学びにつなげたい」と話す。…

さて、今年の干支は、「寅」です。6年生の1月から3月生まれの人と、5年生の4月から12月生まれの人です。私も年男となっていました。寅年生まれの性格が次のように書かれてありました。「正義感や信念が強い、夫婦愛・家族愛が強い、努力家、感情的になりやすい、協調性に欠ける、繊細で傷つきやすい」有名人では、広瀬すずさん、北川景子さん、石原さとみさん、志村けんさん。また、寅年の中でも今年の寅年は、自然で言うと、春が来て根や茎が生長する時期、草木が伸び始める状態だそうです。つまり、これまでの努力の成果が少しずつ現れるという「良い年」になりそうです。感情的にならず、物事を冷静に判断し頑張りましょう。



そこで、今年度頑張ることをもう一度確認しましょう。今年のテーマは「見つける」でした。頭と心と体に分けて説明します。頭では、友だちの考え方と同じところや違うところをたくさん見つけ、発表しましょう。国語などでは答えとなる言葉を見つけましょう。心では、友だちの良いところを見つけましょう。体では、なわとび運動で上手にとべるこつを見つけ練習しましょう。色々な技に挑戦してください。

3学期は、今年度最後の学期、目標達成の学期です。6年生は、小学校最後の3ヶ月です。後輩にたくさん良いところを見せてください。



■ 冬休みの思い出は、岩手のじいちゃん家でかまくらを作り、その中でラーメンを食べたことです。次の日は温泉に行きました。雪がふっていたのでろ天ぶろが2倍楽しかったです。3学期のめあては、学力テストをがんばることです。今まで100点をとったことがないので、今年は全部で100点をめざします。(4年 [redacted])

■ 冬休みの反省は2つあります。1つ目は算数の宿題を後回しにしたことです。12月の終わりごろまでに急いで終わらせました。2つ目はなわとびの宿題だけ1月に計画していましたが全然やらなくて最近やっと終わりました。3学期のめあては、朝2度寝をしないようにすることです。3学期は、目がさめたらすぐに布団から出てやるべきことをやり、また、お手伝いもがんばろうと思います。(5年 [redacted])

■ 冬休みの反省は、得意なことばかり自学でやっていたことです。めんどくさいからと苦手なところをあまりやっていませんでした。3学期のめあては、冬休み中にできなかった苦手な教科を自学などでがんばりたいと思います。そして、苦手を克服して自信を持って中学校へ進めるようにしたいと思います。小学校生活最後の3学期、1日1日を大切に過ごしていきたいです。(6年 [redacted])